

Editorial

La inquietud por la difusión de los trabajos de investigación desarrollados en el área de la salud a través un órgano oficial de la Universidad Autónoma de Sinaloa, hace que se inicien los trabajos, para que poco después de la fundación de la Coordinación Universitaria en el Hospital Civil de Culiacán en el año de 1982 bajo la dirección del Dr. Rafael Valdez Aguilar, se publique el primer número de la Revista Médica de la UAS en el año de 1984. En esta primera época de la revista participaron como editores los Dres. Guillermo Hernández Llamas, Víctor Manuel Pérez Pico y Efraín Romo Santos y culminó con 18 números publicados semestralmente de manera ininterrumpida, constituyéndose como la publicación médica pionera en nuestra región. Sus objetivos estaban bien definidos: Difundir los trabajos realizados en el área de la salud a todos aquellos involucrados en la asistencia, enseñanza, investigación y difusión de la cultura médica, desde estudiantes de medicina hasta para aquellos con grado de Doctor en Medicina.

Después de un breve receso de tres años, en el año de 1996 estando como director de la Coordinación Universitaria del Hospital Civil el Dr. Alberto Quintero Pérez se publica el primer número de la segunda época de la Revista Médica de la UAS estando como editor en jefe el Dr. Alberto González Valdez. Esta segunda culmina en el año de 1998 estando como director de la Coordinación Universitaria del Hospital Civil el Dr. Bartolo López Quintero.

La revista médica de la UAS desde sus inicios contó con registro de Licitud de Título y Contenido y registro ante la Dirección General de Derecho de Autor.

A partir de 1998 la revista médica de la UAS entró en un receso por falta de entusiasmo de los directivos y personal de la Coordinación Universitaria del Hospital Civil.

En agosto del año 2004 debido al entusiasmo de un grupo de alumnos asesorados por el Dr. Juan Martínez Barreda, acuden con el Dr. Constantino

Cuetos Martínez y un servidor por tener la inquietud de publicar un boletín que diera a conocer las actividades de la Facultad de Medicina tanto de sus estudiantes como de sus maestros, así como de difundir el conocimiento generado por los miembros del área de la salud de la Universidad Autónoma de Sinaloa a través de proyectos de investigación. Es de esta manera como nace el Boletín Médico de la Facultad de Medicina de la UAS.

Hay que mencionar que desde un principio, se contó con el apoyo irrestricto de las autoridades de la Facultad y de la Universidad, conscientes de que hasta ese momento no se disponía de medios de divulgación periódica en el área de la salud.

Con el transcurso del tiempo los editores originales y los estudiantes de los últimos años, terminaron sus estudios y emigraron a sus lugares de origen, quedando acéfalo el Boletín, motivo por lo que las autoridades de la Facultad y de la Coordinación Universitaria en el Hospital Civil de Culiacán (postgrado) deciden seguir dando continuidad al proyecto del Boletín y nombran Editor en Jefe y Editor al Dr. Constantino B. Cuetos Martínez y al Dr. Fred Morgan Ortiz, para que se responsabilicen de su edición, ya que se considera importante mantenerlo y mejorarlo, entre otros aspectos, porque es una forma de estimular la cultura de escribir y publicar las experiencias y los hallazgos médicos, tanto de estudiantes como de profesores y profesionales de la salud. Este Boletín Médico de la Facultad de Medicina fue indizado inicialmente en Imbiomed (Índice Mexicano de Revistas Biomédicas), posteriormente en Latindex (Índice Latinoamericano) y por último en Periódica. En este Boletín Médico de la Facultad de Medicina se publicaron 18 números impresos y publicados en línea en Imbiomed.

Posteriormente debido a las dificultades económicas por las que atravesaba la Universidad Autónoma de Sinaloa los últimos números del Boletín no pudieron imprimirse. Debido a lo anterior la edición del Boletín se suspende con la publicación de su último número en el año 2007.

A finales del año 2009, siguiendo con el mismo interés de contar con un órgano de difusión propio de las actividades investigativas que se realizan en el área de la Salud de la Universidad Autónoma de Sinaloa, bajo la dirección del Dr. Israel Martínez Félix, se decide retomar el antiguo proyecto de la Revista Médica de la UAS para difundir los trabajos realizados en el área de la salud a todos aquellos involucrados en la asistencia, enseñanza, investigación y difusión de la cultura médica.

Es por ello que con la confianza del Director de la Coordinación Universitaria del Hospital Civil, Dr. Israel Martínez Félix, un servidor, Dr. Fred Morgan Ortiz es nombrado Editor en Jefe, el Dr. Felipe de Jesús Peraza Garay y el Dr. Constantino B. Cuetos Martínez como editores asociados y contando con el apoyo de un grupo de médicos reconocidos que conforman el consejo y el comité editorial de la Revista, esperamos sacar adelante y darle continuidad a este proyecto que hoy reinicia.

Esta revista será difundida e indizada en todos los índices científicos tanto nacionales como internacionales y continuar con su publicación en línea a través de IMBIOMED.

Sabemos que lo más importante para que este proyecto salga adelante no somos las personas que integramos el comité y consejo editorial sino las colaboraciones que nos haga llegar el personal del área de la salud –medicina, odontología, psicología, enfermería, ciencias químicas y nutrición– a nivel local, estatal, regional, nacional y porque no decirlo internacional de manera que la Revista se pueda posicionar en un nivel de calidad científica.

Esperando que sus colaboraciones y estando siempre abiertos a sus observaciones como lector de la revista, quedamos a sus atentas órdenes.

DR. FRED MORGAN ORTIZ

Editor

DR. FELIPE DE JESÚS PERAZA GARAY

Editor Asociado

DR. CONSTANTINO B. CUETOS MARTÍNEZ

Editor Asociado